

Prende alerta otra calificadora por deuda

Ma. Dolores Ortega
y Abraham Vazquez

Mientras la calificadora Fitch Ratings redujo el jueves la calidad crediticia del Gobierno del Estado por su elevado y creciente nivel de deuda, la agencia Standard and Poor's encendió una alerta al cambiar de estable a negativa la perspectiva de su calificación para Nuevo León.

Aunque se confirmó la nota "mxA" para la deuda del Gobierno estatal, el cambio en la perspectiva significa que la tendrá en revisión, con la posibilidad de degradar la calificación crediticia al menos un nivel.

La firma advirtió que si el gasto operativo deriva en mayores déficits fiscales y el Estado vuelve a elevar la deuda directa, por encima del 70 por ciento de sus ingresos discrecionales, presionaría una baja en su nota.

"(Pero) podríamos revisar la perspectiva de la calificación a estable si el Estado logra disminuir sus déficits fiscales consistentemente y estabilizar sus niveles de deuda", señala la calificadora en su reporte.

El cambio de la perspectiva, explicó Standard and Poor's, obedece a que el Estado podría seguir debilitando su desempeño fiscal en los próximos 12 a 18 meses.

La calificadora señala que, pese a que considera adecuado el plan de reducción de gasto operativo estatal, pondrán lupa a la inversión en obra pública del 2013 y a cómo se alcanza un balance presupuestal para ese año.

Standard and Poor's consideró que hay factores que presionan la actual calificación de Nuevo León, pero que el Estado sigue siendo uno de los de mayor potencial para seguir captando inversión privada y así impactar positivamente en la recaudación local en el mediano plazo.

Por separado, el Tesorero del Estado, Rodolfo Gómez, minimizó ayer las revisiones a la calidad crediticia de Nuevo León.

"Las reducciones nos siguen manteniendo en grado de inversión", dijo. "Seguimos manteniendo buenas calificaciones.

"Evidentemente es dinámico", ahondó. "Ha habido en los meses y, quizá, años recientes, una escalada en los ajustes a las calificaciones de riesgo tanto públicas como privadas".

El funcionario aseguró que los reportes de las agencias son previos al anunciado plan para reestructurar la deuda estatal.

"Ambas agencias están dando una pauta de inicio a lo que sería el plan de lo que estamos trabajando, del reordenamiento de finanzas públicas", afirmó.

"Depende que llevemos a cabo el plan, que estamos formulando bien, de que generemos resultados, de que vayamos planeando el gasto como lo teníamos planeado".

Gómez informó que los trabajos de reestructuración estarán concluyendo en marzo próximo y serían por un porcentaje muy elevado de la deuda, aunque no precisó el monto.